



Discours d'ouverture - Patricia Blanchon

Conférence-débat : « *La non violence, ça s'apprend* »
avec Jean-François Bernardini, artiste et président de l'AFC-Umani

Lundi 24 Janvier 2022

14 h – 16 h

Amphithéâtre et salles en visioconférence au Lycée du Parc

Bienvenue à toutes et à tous,
Benvenuti à tutte è à tutti

Depuis 2017, Monsieur Jean-François Bernardini rencontre les élèves de seconde lycée du Parc, à l'exception de l'an dernier en 2021 où nous avons dû annuler la conférence en raison de la pandémie, ce qui fut aussi le cas pour onze autres établissements sur Lyon.

Pour certains d'entre vous, des grands frères ou des grandes sœurs vous ont légué leur vécu à ce sujet. Pour peu qu'ils aient chanté *Alep* à ses côtés au Zénith à Saint-Étienne en mai 2018 ou participé aux conférences sur la non-violence à l'École Normale Supérieure d'Ulm en novembre 2018, les souvenirs sont des plus intenses.

Mais ce jour, c'est pour vous que celui que vous nommerez très vite Jean-François vient. Et pendant tout cette semaine, du 24 au 28 janvier 2022, cette même conférence *La non-violence, ça s'apprend* aura lieu auprès de 9 autres établissements de Lyon et de sa périphérie : le collège du plan du Loup de Sainte-Foy-lès-Lyon, le lycée Édouard Herriot (Lyon 6^e), l'Université Lyon 3 et le lycée Colbert (Lyon 3^e), le collège Notre-Dame-de-Bellecombe (Lyon 6^e), l'EPM de Meyzieu auprès de jeune détenus, le lycée Jacques Brel à Vénissieux, le lycée Doisneau à Vaulx-en-Velin, le collège Ampère (Lyon 6^e).

Vous allez découvrir avec lui un concept souvent nouveau pour vous, mais qui devrait régir constamment nos vies pour qu'elles soient meilleures, qui de toute façon sommeille en nous, est parfois présent de façon innée, car sans cet état d'esprit et les attitudes qui vont avec, nous ne pourrions survivre dans ce monde, et surtout, nous vivons mal : je veux parler du concept de la Non Violence.

Je vais m'arrêter là ; le temps en commun est précieux et le conférencier saura bien mieux vous en parler.

Très brièvement, pour ceux qui découvrent Monsieur Bernardini, sachez que ce conférencier a plusieurs cordes à son arc : il est artiste, musicien, poète, leader du groupe I Muvrini, et certains d'entre vous l'ont découvert lors du concert du 15 décembre dernier à l'Amphi 3000 à Lyon. Jean-François, pédagogue de formation, est aussi écrivain, philosophe, auteur d'un essai *L'autre enquête corse* qui revient sur le trauma entre l'île de beauté et la

France, justement pour tenter de trouver des solutions à la lumière de la Non Violence. N'oublions pas qu'il est président de la fondation Umani, modeste ONG qui développe des actions concrètes, mettant en œuvre ce même concept dont il va vous parler. Ce qu'il dit, ce qu'il va vous raconter, il le fait ou tente au mieux de le faire, dirait-il avec la modestie qui le caractérise.

Pour ouvrir la conférence, Jean-François vous propose maintenant d'écouter une de ses chansons, avec le clip qui va vous être projeté, à savoir 2043.

Juste un dernier mot pour vous remercier, cher monsieur Bernardini, cher Jean-François aussi, d'être venu pour nous et pour plein d'autres établissements sur Lyon et la périphérie.

Voi...Ti ringraziu pè tuttu è à nomme di tutti.
Je l'ai remercié pour tout au nom de tous.

Patricia Blanchon
Le lundi 24 Janvier 2022

Lycée du Parc

Semaine de la non-violence



24 Janvier 2022

